

Tierra y Libertad

Redacción y Administración:

4.ª AGRUPOCIÓN DE VIVIENDAS
CALLE 7, NUMERO 523
HORTA - BARCELONA

Preios de pagadas y suscripciones
ESPAÑA, PORTUGAL Y AMERICAS
Paquete de 25 ejemplares, 275 ptas.
o sea a 11 céntimos ejemplar.
Trimestre 2— ptas.

EXTRANJERO
Paquete de 25 ejemplares, 3— ptas.
Trimestre 375 ptas.
No se sirven suscripciones si no se pagan por adelantado

La Demagogia y la Revolución Social

Los hechos registrados en los pueblos que hartos de arrastrar cadenas supieron desprenderse de ellos, pero no lucharon porque esas mismas cadenas, no pudieran aprisionarles otra vez, son documentos históricos de gran trascendencia, para los momentos actuales en que las colectividades de productores se ven amenazadas y acosadas por la imperiosa necesidad de la revolución social.

La demagogia de los oportunistas juega en este momento un papel importantísimo y las colectividades han de poner el remedio a mal tan grande, haciendo comprender al productor, al proletario lo que en sí significa ese valor embaucador, engañoso y peligroso para su emancipación.

El ejemplo de la revolución francesa y más reciente la de Rusia, son pruebas fehacientes de lo que el proletario debe hacer, caso de que el triunfo de la revolución social sea un hecho.

Toda esa propaganda que llevan a cabo los pugnadores y propugnadores de una dictadura proletaria por un plazo de tiempo indeterminado, encarna el pensamiento de autoridad, de mando y dominio, resultando así, que a la implantación de tal dictadura volvería el trabajador a desempeñar el triste papel de esclavo, porque tendría que acatar las órdenes dimanantes del poder central, no los acuerdos tomados en las asambleas por expresa voluntad del pueblo, como sucedería al implantarse el Comunismo Libertario.

La clase explotada, la que todavía cree en obtener su libertad dando poder para que otro haga lo que ella puede hacer, vive en una vergonzosa retraso, en una lamentable equivocación y en una penosa cobardía, con la agravante de no poderse desprender de sus vicios y defectos, de su infantilismo agudo y perpetuo, de su ignorancia...

El impresionismo, es en el demagogo fuente de explotación inagotable. "Las masas necesitan" dice — un director, un conductor de esas energías, para el mayor aprovechamiento de sus riquezas naturales. Las masas necesitan de un hombre que de la cara y el pecho a nuestro enemigo común. Sí, hijos del pueblo. Pasto de la burguesía sin entrañas. Hay que acabar con el capital. Hay que incen-

diar, matar, destruir. Hay que asaltar el poder. El proletario debe de gobernar al pueblo. Crear un nuevo Estado que sustituya al actual". Así o en términos parecidos se explica siempre el que aspira a ser algo: simple concejal o comisario del pueblo; pero ese hombre que da la cara y el pecho, cuando se le presenta la ocasión de hacerlo no se le ve por ninguna parte, y si se le ve, es cuando el peligro ha pasado ya.

Ahora que, si puede escamotear el bien de la colectividad por el bien personal, ese director o conductor de masas lo hace con una astucia sin igual y al final resulta que el que nada hizo se erige en dictador de los que hicieron todo, sometiéndoles a un régimen no de libertad, sino de tiranía.

Generalmente, esos grandes oradores que hacen exposición de ideas contrarias a la libertad, se confunden en continuas contradicciones y acaban por no saber lo que dicen.

Nunca será lo bastante para despertar en la conciencia del trabajador el verdadero camino de su emancipación.

Por idiosincrasia, las multitudes se dejan llevar fácilmente por aquel o aquellos que más prometen y no piensan en el peligro que las acecha, emboscado tras la pantalla de la demagogia, de la verborrea político-estatal.

Un golpe de efecto, un acto cualquiera de fuerzas, en apariencia, las emociona y las arrastra, aunque no sepan donde van.

Por eso el pueblo siempre está capacitado para hacer la revolución; pero en la C. N. T. está el que el pueblo haga su revolución y no la que un partido llámese como se quiera, quiere que se haga, aunque en honor a la verdad, hoy por hoy, ese partido está en período lacteo y sólo cuenta con media docena de añilados, capaces de comerse en una comida, cien pavos asados en el Hotel Oriente; pero nada más.

En estos momentos en que el capitalismo y el Gobierno se han puesto de acuerdo con la colaboración del socialismo para acabar con la genuina organización de los trabajadores, deber de todos los que sientan ansias de libertad, igualdad y fraternidad, es defenderla a toda costa.

MINGO

CONTRASTES GRITOS DE GUERRA



En esta bella instantánea, e evoca los felices momentos del presente régimen y determina un momento vergonzoso en la historia de los cambios políticos. Mirando esa estampa nos creemos transportados a lejanas épocas, cuando la tiranía y la ignominia era diaria orden permanente, y sin embargo, el grabado presente es la representación digna de los que en el régimen actual manejan todos los resortes del Gobierno republicano.

Serios, enfundados en vestimentas burguesas, esos graves y serenos personajes son los defensores incondicionales de la burguesía española y ese señor, ministro de una religión inmunda, es el maestro de ceremonias que dirige las fiestas republicanas. Así va España. Mientras esos que veis ahí, agentes del capitalismo hispano, felicitan al Presidente de la República en el día del aniversario de ésta.



Los gallardos cosacos republicanos, fieros y aguerridos sostenedores de la podredumbre democrática, felicitan también con su acostumbrado cariño a los trabajadores españoles.

España — gracias a Asaña y a Largo Caballero — es un fantástico paraíso en donde los capitalistas y el proletariado gozan de los mismos derechos y disfrutan hasta el paroxismo de la máxima felicidad.

Dichosos los trabajadores porque de ellos será el reino de... los palos y de las baías.

CHISPАЗOS

HORA MALA

No estamos de enhorabuena. El pleno celebrado en Sabadell ha sido un peligroso escarceo con el que la gente moderada pretendió relajarse de gusto. Un pleno más que nos enseñó hasta qué límite llega el miedo, que se le tiene al anarquismo.

El anarquismo sigue siendo el "Coco" para los de la derecha, para los de la izquierda y para nuestros más próximos parientes.

VOZ DE ULTRATUMBA

Ha pasado ya el primero de mayo. ¿Tenemos que esperar otro año para hacer lo que este se ha hecho? ¿Tendremos que seguir glorificando a los mártires y lanzando por doquier gemidos de impotencia? ¿No terminaremos de una vez con los inútiles tradicionalismos? Enterremos a los muertos fraternalmente y dejémoslos en paz. No los saquemos de sus tumbas para que nos sirvan de estandartes.

LA OCTAVA MARAVILLA DEL MUNDO

Y aquel hombre tan magnífico, tan orgulloso estaba de su cabeza, que no sabía qué hacer con ella. Sufría al solo pensamiento de que pudiera existir en el mundo otro "castro" como el suyo. Verdaderamente hacía bien preocupándose por la "pelota" que el demonio tuvo la ocurrencia de colocar sobre sus hombros, porque esa cabeza contenía mucho fósforo. Era, tan poderosa la intensidad luminosa de la cabeza de Morral que con sólo elevarla un poco iluminaba el orbe.

En Grecia unos sabios clasificaron como maravillas del mundo siete portentosas creaciones humanas. Fueron siete porque no existía la cabeza de aquel hombre, incomparablemente maravillosa.

PSICOFONIZATE, AMIGO

Comarada: al perteneces a la F. A. I., esto es, si eres un "castro" que quiere ver convertido el mundo en "fois-gras", y en su ataque de arrepentimiento te pro-

pones enmendarte, tonifica tus nervios con la psicofonía.

Falcofonizate, amigo y así sentirás en cuanto hagas espasmos inefables. Sentirás sensaciones desconocidas. Con la psicofonía -- invento del doctor Hadwan -- tus nervios en tensión se tranquilizarán y tú serás arrullado y dormido como un infante de tiernísima edad.

Musicaliza tus nervios psicofoníamente y verás como después de tan armoniosa operación te sientes más dulce y tranquilo que cualquiera de los treinta famosos personajes firmantes de un famoso manifiesto.

UNA GATA PELIGROSA

El diario político "La Tierra", de Madrid, viene a ser algo así como la prima hermana de la "Soll" barcelonesa. Se trata en verdad de una primita que se cree que todo el "monte es orégano", es decir, que el sindicalismo puede ser su tribuna, porque lirica con algunos militantes de la C. N. T.

Es cierto que "La Tierra" tiene atractivos de dama voluptuosa y bravia, pero no es para que se le suban los humos a la cabeza porque haya "fechado" a los sindicalistas Pestafia, Magre y Peiró.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

Hay por ahí unos traficantes de productos averiados que expenden botes de revolución en conserva.

La revolución es vanda de la misma manera que los botes de leche condensada o de atún.

Este producto se despacha con la receta de un técnico revolucionario.

CEMO

En todos los pueblos y aldeas debe irse sin pérdida de tiempo a la constitución de grupos de acción revolucionaria. En las grandes localidades y capitales, deben constituirse estos grupos por barriadas y por distritos, formando, después, la Federación Local de Grupos, que con otras locales, formarán la Provincial, Regional, etc. Hay que estudiar las posibilidades revolucionarias de cada localidad! ¡Atentos prevenidos! ¡Alerta todos!

La pugna entre lo que muere y lo que nace, entre el pasado y el porvenir, entre el odioso régimen que agoniza y la sociedad comunista libertaria, que está cristallizando en el alma y el corazón de todos los parias y que es esencial objetivo de todas nuestras inquietudes, es una pugna formidable, es una lucha de titanes, un constante combate, jalonado con mucha sangre, entre el ayer y el mañana.

La lucha va siendo cada día más cruenta, más trágica, más dolorosa. La violencia del combate, choque de la voluntad y la convicción contra la fuerza mercenaria del fusil y de la porra, repercute, con intensidad, en todos los ámbitos y lugares de España, causando víctimas sin fin entre las huestes proletarias... A primera vista, se podrá creer serán fácilmente vencidos y derrotados los parias irredentos y oprimidos, dada la superioridad en armamentos de nuestros enemigos.

Pero, esta superioridad de las fuerzas mercenarias, puede ser totalmente anulada, si todos nosotros, absolutamente todos, obreros del campo y de la ciudad, estamos decididos a ganar la batalla, a triunfar.

En nuestras manos están todos los resortes de nuestros enemigos. Nada ni nadie puede subsistir, si nosotros sabemos emplear los medios y recursos que están a nuestro alcance y que en cualquier momento podemos emplear.

Nada de sentimentalismos y tonfas preocupaciones. La guerra como

en la guerra. Se trata de ser o no ser.

Y vosotros, jóvenes rebeldes, iluminados por un gran ideal, todo en entusiasmo y bravura, de destruir todas las vallas y obstáculos que se interpongan en vuestro camino. Esas huestes juveniles, que actúan en los cuadros de la C. N. T. y de la F. A. I., tienen el ineludible deber, la sagrada misión, de dar la nota heroica, tónica de máxima gallardía y virilidad.

Y esa admirable muchachada, imprudente y temeraria, generosa y audaz, consciente del rol a desempeñar en el presente, esperamos y confiamos sabrá cumplir con su histórico deber, destruyendo todo obstáculo y haciendo morder el polvo a tanto enemigo.

En la hora de ahora, tiempo de afirmaciones rotundas, de grandes gestas y de prontas realizaciones, precisa audacia, audacia y audacia. ¡No olvidarlo!

Y vosotros, jóvenes insurgentes, que sois la vanguardia del gran ejército liberador, la esperanza del pueblo que gime y sufre, los hombres del mañana, debéis de lanzaros entusiasmáticamente, con ardoroso ímpetu, contra todo eso tan podre, tan injusto y tan arbitrario.

La humanidad os exige la destrucción del presente y la instauración del comunismo libertario.

¡No olvidarlo, jóvenes anarquistas, aguiluchos de la F. A. I., no olvidarlo!

DIONISIO EROLES
Cárcel, Barcelona.

TRABAJADORES!

Los verdugos del pueblo aún no se han cansado de deramar sangre proletaria. ¡Aún tienen necesidad de más sangre...! ¡Sangre y orgía! El primero de mayo, declarado oficialmente fiesta del Trabajo para mayor escarnio, las manifestaciones de obreros no socialistas que quisieron conmemorar este día dándole su verdadera interpretación, fueron disueltas a tiros por los infames desertores del trabajo que vienen del asesinato legal.

En Córdoba, las balas republicanas, quitaron la vida a un trabajador: Julián Hernández Hernández, e hirieron gravemente a ocho trabajadores más: Pedro Martínez, Rafael León, Rafael Morales, Antonio Arévalo, José Arroyo, Luis Fernández y otros dos más.

En Salvatierra (Badajoz) son igualmente asesinadas tres personas y heridas muchas por la guardia pretoriana que el pueblo paga.

En Sevilla fueron muchos los que cayeron heridos por el plomo meritorio del Régimen Democrático.

En Albacete: un muerto.
En La Aguilera (Burgos): un muerto y dos heridos graves.
En Gijón: un herido gravísimo.

En Madrid: Muchísimos heridos graves también.

¡Total: 6 muertos más de 50 heridos y más de 200 detenciones! ¡Así trata la República a los trabajadores! ¡Así se gobierna al Pueblo! ¡Pueblo: ¡Rebelate, si no quieres morir asesinado!

¡Gratos recuerdos!

Atraído por el talismán del recuerdo, escribo estas cuartillas con un fecundo amor y cariño como salutación a aquellos que perdieron su vida en holocausto de la libertad y de la justicia, el primero de mayo de 1886. Primero de mayo. ¡Día de luto! Día en que los heroicos mártires de Chicago se lanzaron a la lucha revolucionaria en pro de las reivindicaciones proletarias. Día en que los aguiluchos de la acción y del pensamiento empuñaron la antorcha encendida de la ciencia, e irradian con su luz clara y sublime el camino de la justa y verdadera revolución social. Día de dolor y de tragedia; símbolo de recuerdo de una fecha que marca un día de verdadera grandeza para el pueblo que trabaja, produce y no consume. Día histórico, fecha que no debe borrarse jamás del corazón y de las mentes proletarias, porque ella representa la acción de nuestros queridos camaradas Spies, Schwab, Neebe, Fischer, Lingg, Engel, Feiden, Parsons y otros compañeros más que perdieron su vida por libertad a la humanidad entera de la opresión de los Estados y de la explotación capitalista. Para los que sentimos un odio a muerte hacia todo lo que signifique opresión y tiranía, cuando se acerca esta fecha memorable del primero de mayo, sentimos un profundo dolor por sus patéticos e históricos recuerdos. Es en esta fecha cuando los trabajadores acordaron establecer la jornada de las ocho horas de trabajo.

Rafael Casado Castro

Obreros:

Leed y propagad

"EL LIBERTARIO"

Fior Alta, 10 - MADRID

La voz de los deportados

Hemos recibido de la fatídica Villa Cisneros, lugar maldito que pasará a la historia como un bálido de ignominia para unos gobernantes insensibles y crueles, y como un honor para los supervivientes que regresen, unos alentadores telegramas de nuestros queridos hermanos deportados.

Su optimismo en el triunfo de la Revolución, de la Anarquía, su extraordinaria entereza que prueba el temple de su espíritu de luchadores infatigables y abnegados, son lo bastante elocuentes para que los verdugos que los mandaron a la deportación se den cuenta que las ideas son inmortales, aunque se maten a los idealistas, cuando ellos van avilados por la justicia y por la Razón; y que los anarquistas perseguidos como fieras en todos los países y en todos los tiempos, saben morir dignamente por las ideas, saben sacrificarlo todo en holocausto a su ideal amado.

Ni aún en la deportación enmudecen aquellos Espartacos y sus amigos en silencio el dolor del recuerdo de sus deudos queridos y las miserias y las fiebres de aquellas tierras tropicales, enandan un animador saludo al proletariado del mundo, exhortándolo a que se lance a la revolución por la que ellos lucharon, por la que fueron arrancados de sus lares, por la que volverán a luchar... hasta el triunfo definitivo, sino encuentran la muerte allá en el desierto...

Los telegramas dicen textualmente:

"Trabajadores pertenecientes Confederación, F. A. I. deportados desfilero Sahara por fascismo Republicano-Socialista español, conducido veterano semanario anarquista TIERRA Y LIBERTAD, saludan fecha histórica revolucionaria primero mayo, obreros rebeldes España, mundo entero, estimulan proletariado revolucionario año internacional. Seguir tesón trayectoria hecha traseada anarquismo militante, conseguir pronto Revolución Social.

Imitemos gestos anarquistas Chicago asesinados vilmente capitalistas, combatiendo enérgicamente tiranías representadas Estado, Religiones, Militarismo, plagas mortíferas impiden libertad integral hombre, realización comunismo anarquista. -- LOS ANARQUISTAS DEPORTADOS"

"Salutaciones vívidos Anarquismo Internacional conmemorando fecha luctuosa primero mayo ideales movimiento hombres corazon, pecho cabeza mio vuestro seno idea anarquista gran mundo trabajo libre luchando emancipación enérgicamente.

Abrazos entusiastas Federación Anarquista Ibérica, revolución mundiales. -- EDUARDO MUÑOZ"

Ahora los trabajadores de España y del mundo entero dirán si estas palabras, todo nobleza, valor y heroísmo deben morir en la deportación, si no debe hundirse el mundo antes que permittir este crimen oficial monstruoso... ¡Si no debemos emplear todas nuestras fuerzas para salvarlos, por encima de todos los gobernantes que a ellos se opongan!

Si los camaradas que allí sufren esta deportación criminal, tienen la suerte de Antonio Soler Falcón y España no se "comedia para un día", creeremos que este es un bello momento, de cobardía y de esclavos voluntarios, que se ha perdido el dinamismo de la Raza Hispana.

No puede haber un hombre digno que no se ponga en pie para culpar que el crimen termine de consumarse. No puede haber una mujer sensible al dolor de madre que no se levante también. ¡El pueblo entero tiene que levantarse y arrebatarse las vitollas a sus verdugos, y terminar con estos infamantes desmanes, si aún queda en España algo de lo que fue, de lo que le valió el apogeo y la admiración del mundo. Si la sangre hispana, bulla, generosa en sus venas. ¡Salvoemos, pueblo!